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Boletín No.2928 

Comisión de Ganadería se reúne con organizaciones del sector para conocer necesidades presupuestales 

• Sus aportaciones fortalecerán la opinión sobre el PEF 2023: diputada Camarena Jáuregui 

Es necesario reflexionar sobre la realidad del sector pecuario para legislar en favor de las actividades que lo integran, 

impulsar un presupuesto etiquetado para la ganadería y regresar programas clave para producción, consumo, sanidad, 

inocuidad, tecnificación y sustentabilidad, afirmó la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), presidenta de la 

Comisión de Ganadería. 

Durante una reunión con organizaciones ganaderas del país, la legisladora se pronunció por construir políticas públicas que 

fomenten una actividad altamente productiva y saludable, así como aumentar el presupuesto para las funciones del sector 

pecuario. 

Manifestó que se tiene la responsabilidad de construir y consolidar, por consenso entre el Gobierno Federal, legisladores 

productores e industriales, una propuesta integral para el PEF 2023, que les permita atender las problemáticas y necesidades 

de las y los pequeños y medianos productores, impulsando su crecimiento, productividad y competitividad. 

Sostuvo que éste debe ser un tema prioritario en la agenda legislativa, presupuestal y de política pública. Al respecto, se 

pronunció por un presupuesto sostenible para reducir importaciones, ampliar exportaciones y ofrecer mejores precios a 
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consumidores sin descuidar las necesidades de productores, con el fin de caminar hacia la suficiencia y soberanía 

alimentaria. 

Dijo que entre los retos que enfrenta la ganadería está el aumento de precios de la leche (13.2 por ciento), del huevo (37.2 

por ciento) y la carne de bovino y pollo (14.14 por ciento). También la alerta de sequía emitida por Conagua en el 47 por 

ciento del territorio, así como el tema de importación de diversos alimentos. 

A su vez, el diputado Ismael Alfredo Hernández Deras (PRI) afirmó que el Proyecto de Presupuesto para 2023 es inercial 

al de los años en los que se definieron los apoyos al campo. Refirió que éste es un momento muy grave y complejo para el 

agro y los tres órdenes de gobierno deben realizar una propuesta integral “con lo que nos corresponda aportar a cada quien”. 

La diputada del PAN, Marcia Solórzano Gallego, resaltó la importancia de escuchar las propuestas de productores y 

organizaciones, para conocer las condiciones reales y dificultades que se enfrentan, para así proteger al sector. Planteó 

incentivar la producción y la oferta del mercado, atraer inversión pública y privada, y crear MipyMES que impulsen la 

actividad, además de generar políticas públicas de mediano y largo plazo. 

Por Morena, el diputado Maximiano Barboza Llamas expresó que hay una gran incongruencia porque la producción del 

campo se paga barata al productor y al pueblo llega cara. Pugnó por equilibrar la cadena productiva mediante la rentabilidad 

del campo, para que sea negocio. “Esa es nuestra función, porque nosotros ponemos las reglas en los ordenamientos. Sin 

una ley que expresamente ordene la rentabilidad del campo, no será posible”. 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) señaló que con diálogo el presupuesto puede salir adelante. “Arrastraremos 

el lápiz para presentar cada una de las propuestas y hagamos lo posible para buscar los votos y mover la conciencia”. Afirmó 

que luchará por el pequeño productor y la economía del sector primario para lograr un presupuesto que los acompañe y les 

dé oportunidad de sobrevivir un año más.   

El diputado Desiderio Tinajero Robles (PAN) reiteró que las inquietudes presentadas en esta mesa deben verse reflejadas 

en las reservas que se presenten para distribuir el presupuesto correctamente. Dijo que se requieren 5 mil millones de pesos 

(mdp) más para precios de garantía de productores; 2 mil mdp más para adquisición de leche nacional y 500 mil mdp para 

programas de abasto social a cargo de Liconsa. 

En su presentación, Homero García de la Llata, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, 

propuso incrementar los programas de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria con recursos por 3 mil 500 mdp, y el de 

Adquisición de Leche Nacional, con 4 mil mdp.  

Asimismo, aumentar los recursos de los programas de Agricultura, Ganadería, Pesca y Acuicultura, en 3 mil 688 mdp; 

Producción para el Bienestar por 17 mil 500 mdp, y 500 millones de pesos para el de Atención a Fenómenos Meteorológicos 

y Cambio Climático. 
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El secretario de Desarrollo Agropecuario de Querétaro, Rosendo Anaya Aguilar dijo, que se debe generar conciencia para 

regresar los programas de otros años, porque los recursos, “no son para apoyar a los gobiernos, sino a productores del sector 

agrícola, agropecuario y del campo”. La única forma de sacar adelante al país es invirtiendo con quien produce, apoyar la 

tecnificación y fortalecer campañas zoosanitarias. 

El diputado Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario Rural Sustentable del Congreso 

de Querétaro, señaló que es necesario buscar que sea equitativo y se distribuya de esa manera, y que sea un tema de 

concurrencia en el que participen los tres órdenes de gobierno y productores para que haya rendimiento de recursos y sea 

apegado a las necesidades de cada zona y región.  

A la reunión asistieron representantes la Comisión Ejecutiva Bovinos Leche, del Consejo Nacional Agropecuario, de la 

Federación Mexicana de Lechería, la Cámara Nacional de Industriales de la Leche, del Foro Nacional Holstein, y de la 

Sociedad Mexicana de Productores de Carne. 

También de la Unión Ganadera de Querétaro, de la Organización de Porcicultores Mexicanos, de la Unión Nacional de 

Avicultores, de la Alianza Nacional Apícola, de la Asociación Ganadera Ezequiel Montes y de la CNC.  

Entre sus comentarios destacaron la importancia de impulsar políticas públicas claras que den certidumbre al sector y un 

presupuesto que refleje la prioridad que debe tener la producción de alimentos, que sea incluyente, fomente la producción, 

y eleve la productividad del campo, que promocione el consumo de los diversos productos y permita a Liconsa comprar 

leche de garantía por encima del precio de referencia. 

Solicitaron que esos recursos apoyen a los productores con el fomento a una producción eficiente, al mejoramiento genético 

y la sanidad e inocuidad; que destinen también a seguros catastróficos, impulsar la revolución tecnológica y de la 

tecnificación, y fortalecer el Sistema Tipo Inspección Federal (TIF) para garantizar productos sanos e inocuos. 

Asimismo, pidieron que el presupuesto sea suficiente para hacer frente a los retos como las enfermedades con fondos de 

aseguramiento, contemplar la cobertura en precios de granos y crear programa de comercialización con cobertura, que 

permitan el acceso a insumos en condiciones de competitividad de precio y calidad. 

 


